

## El Congreso bloquea la LOMCE y se abre a un pacto educativo

Una propuesta del PSOE logra el respaldo de toda la oposición para frenar el calendario de implantación de la ley de educación. Primera derrota del PP

FERNANDO GAREA, **Madrid**  
Una proposición de ley del PSOE apoyada por el resto de la oposición ha frenado en seco el calendario que el ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, había

previsto para implantar en el próximo curso la LOMCE (Ley Orgánica de Mejora de la Calidad de la Enseñanza). La iniciativa fue admitida a trámite con el voto en contra del PP y abre ahora un lar-

go procedimiento hasta que el calendario sea aprobado definitivamente. El ministro ha convocado una conferencia sectorial para suspender los efectos académicos de la ley a la espera de un pacto

nacional, al que se comprometió Mariano Rajoy en su investidura. Es la primera votación de una proposición de ley que pierde el PP desde entonces. PÁGINAS 15 Y 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



El ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, en el pleno parlamentario de ayer, en el que se votó la proposición contra la LOMCE. / ULY MARTÍN

## Polémica por el voto a Fernández Díaz para presidir la Comisión de Exteriores

FRANCESCO MANETTO, **Madrid**  
La votación del exministro del Interior Jorge Fernández Díaz como presidente de la Comisión de Exteriores avivará hoy el de-

bate parlamentario. PSOE y Ciudadanos votarán en blanco, mientras Podemos propondrá un candidato alternativo. PÁGINA 17

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

### LAS REFORMAS QUE NECESITA ESPAÑA | 5

## El sistema electoral sí importa

JOAQUÍN PRIETO, **Madrid**  
España debe cambiar las reglas del juego político para recuperar la confianza en la democracia representativa. Las opcio-

nes que se plantean van desde mejorar la proporcionalidad entre sufragios y escaños a asegurar el Gobierno al partido más votado. PÁGINAS 18 Y 19

## Guerra contra las webs de calumnias y mentiras

Facebook y Google tratan de impedir que sitios maliciosos aprovechen sus anuncios

ROSA JIMÉNEZ CANO, **San Francisco**  
Los gigantes tecnológicos de Silicon Valley han declarado la guerra a los sitios de Internet que difunden noticias falsas. Tanto Google como Facebook van a impedir que estos portales se beneficien de su publicidad. Las noticias falsas seguirán apareciendo en las búsquedas, pero no podrán

obtener anuncios a través del buscador y de la red social, lo que supondría su asfixia económica. La decisión se ha tomado después de que Facebook haya sido acusada de haber influido en la campaña de las elecciones de EE UU con la difusión de noticias sin fundamento destinadas a favorecer a Donald Trump. PÁGINA 5



## Bruselas da un viraje y pone fin a la austeridad económica

La Comisión plantea un estímulo de 50.000 millones en la eurozona

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**  
La Comisión Europea consumará hoy un viraje de 180 grados en su política económica. Tras la dura austeridad de los últimos años, el brazo ejecutivo de la UE recomienda para 2017 un estímulo en la eurozona del 0,5% del PIB, unos 50.000 millones, para impulsar la mediocre recuperación continental. Bruselas pide inversiones, recortes de impuestos y reformas. Plantea que gasten más los países con mayor margen, como Alemania y Holanda, y reclama cautela a España, Francia e Italia, con déficits y deudas elevados. PÁGINA 37

## Obama alerta a Europa contra el nacionalismo étnico

MARC BASSETS, **Washington**  
Barack Obama inició ayer en Atenas su última gira europea con un llamamiento de alerta ante el auge del nacionalismo étnico. "Debemos ser vigilantes ante el aumento de una especie vulgar de nacionalismo o identidad étnica o tribalismo que se construye alrededor de un nosotros y de un ellos", dijo junto al primer ministro griego, Alexis Tsipras. PÁGINA 3

### ADEMÁS



## Paul Simon: "Me preocupa lo que haga Trump en el planeta"

En mitad de su gira europea, el cantante Paul Simon habla para EL PAÍS. "Veo en Trump un tipo autoritario, sin escrúpulos". P25

## Rusia endurece su ofensiva militar en Siria

## Podemos Andalucía quiere ser "organización autónoma"

## Colombia interviene la filial de Gas Natural Fenosa